

M 1: Zeitzeugen: Quelle oder Darstellung?

Zeitzeuge Siegfried Gleissle aus Haslach © D. Schaffart

Zeitzeuginnen und Zeitzeugen erzählen entweder schriftlich oder mündlich von Ereignissen aus der Vergangenheit, die sie als Zeitgenossen miterlebt haben. Ihre persönlichen Erzählungen sind **wichtige Quellen**, aus der Historikerinnen und Historiker schöpfen können, um Informationen über die Vergangenheit zu erfahren.

Auch in vielen Geschichtsdokumentationen werden Zeitzeuginnen und Zeitzeugen berücksichtigt, um ihre Geschichte zu erzählen.

Doch Zeitzeuginnen und Zeitzeugen berichten niemals so, wie es in der Vergangenheit wirklich war. Vielmehr **stellen sie eine erinnerte Geschichte dar (Darstellung)**, die auch immer eigene Wertungen und Deutungen enthält.

Daher müssen die Aussagen von Zeitzeuginnen und Zeitzeugen mit der gleichen Gründlichkeit von Historikerinnen und Historikern untersucht werden wie andere Quellenarten auch.